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Niederschrift 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Zülow 

 
(vorbehaltlich der Genehmigung, Ergänzung bzw. Korrektur in der nächsten Sitzung) 

 

 Sitzungstermin: Dienstag, 08.06.2021 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:30 Uhr 
 Ort, Raum: Zülow, im Gemeinderaum 

Anwesend sind: 
Bürgermeister 
Herr Ingo Büchner  
1. Stellv. Bürgermeister 
Herr Bernd Käselau  
2. Stellv. Bürgermeister 
Herr Kurt Müller  
Gemeindevertreter 
Frau Elke Boddien  
Frau Ute Hagen  
Herr Frenk Kopplin  
Herr Rainer Venzke  
Schriftführer 
Frau Franziska Müller  
 
 

Entschuldigt fehlen: 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 30.03.2021 
4 Einwohnerfragestunde  gem.  § 17 Abs. 1 KV M- V 
5 Information des Bürgermeisters und des Stellvertreters 
5.1 aktuellen Maßnahmen in der Corona Pandemie 
5.2 Bericht zur Jahreshauptversammlung des Wasser- und Bodenverbandes 
5.3 Ausschreibung Winterdienst 
5.4 Förderantrag Löschwasserbevorratung 
5.5 Sitzbänke in der Gemeinde 
5.6 Ausbesserungsarbeiten an der Straße zum Ausbau 
5.7 Windpark Grambow-Dümmer 
5.8 Kasten für Aushänge 
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5.9 Flurneuordnungsverfahren 
5.10 Wahlgremium für den 26.09.2021 
6 Informationen zum aktuellen Haushalt 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Anschließend stellt er 
fest, dass die Einladungen ordnungsgemäß versandt wurden und dass die 
Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 
 

  
  
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 Der Bürgermeister stellt den Antrag, die Tagesordnung mit folgenden Punkten zu erweitern. 

 
5.7 Windpark Grambow-Dümmer 
5.8 Kasten für Aushänge 
5.9 Flurneuordnungsverfahren 
5.10 Wahlgremium für den 26.09.2021 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag einstimmig zu. Die geänderte Tagesordnung 
wird somit bestätigt. 
 
 

  
  
zu 3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 30.03.2021 
 Die Sitzungsniederschrift vom 30.03.2021 wird einstimmig bestätigt. 

 
 

  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde  gem.  § 17 Abs. 1 KV M- V 
 Es gibt nochmal eine Anfrage zum Thema Hunde in der Gemeinde. Ein Gemeindevertreter 

legt die Situation dar. Der Bürgermeister ist dazu weiterhin mit dem Ordnungsamt des 
Amtes Stralendorf in Kontakt.  
 
Weiterhin wird erfragt, wer für die Mäharbeiten an der Hauptstraße zuständig ist. Die Sicht 
ist durch den hohen Rasen sehr eingeschränkt. Der Bürgermeister erklärt, dass er die 
Mäharbeiten in Zukunft 2 X im Jahr durch einen Dienstleister erledigen lassen wird. Dies 
soll in der nächsten Haushaltsplanung berücksichtigt werden. 
 
 

  
  
zu 5 Information des Bürgermeisters und des Stellvertreters 
  
  
  
zu 5.1 aktuellen Maßnahmen in der Corona Pandemie 
 - Der Bürgermeister informiert über die weiteren Lockerungen der Corona-Pandemie. 

Nach Rücksprache mit dem Amt Stralendorf dürfen auch wieder treffen der Senioren 
stattfinden.  
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- Auch die Bibo wird ab dem 01.07.2021 wieder öffnen. Dazu wird noch ein Aushang 
vorbereitet.  

 
- Ob die Gemeinde wieder Veranstaltungen durchführt, wird nach den Sommerferien 

entschieden. 
 
 

  
  
zu 5.2 Bericht zur Jahreshauptversammlung des Wasser- und Bodenverbandes 
 Die Verbandsversammlung des Zweckverbandes Schweriner Umland fand am 26.05.2021 

statt. Herr Käselau informiert die Gemeindevertretung über die wesentlichen Inhalte der 

Sitzung. Derzeit führt der Zweckverband Kamerabefahrungen im Umlandgebiet durch, um 

zu schauen, wo neue Rohre verlegt werden müssen.  

 
 

  
  
zu 5.3 Ausschreibung Winterdienst 
 Der Winterdienstvertrag wurde durch das Amt ausgeschrieben. Dazu soll mit dem neuen 

Dienstleister eine pauschale vereinbart werden.  
 

  
  
zu 5.4 Förderantrag Löschwasserbevorratung 
 Für die Löschwasserbereitstellung in den Gemeinden wurden Fördermittel durch das Amt 

beantragt. Herr Büchner informiert über den angegebenen Standort. 
 
 

  
  
zu 5.5 Sitzbänke in der Gemeinde 
 Herr Büchner hat die Bestellung einer Bank aufgegeben. Er wird diese an die Gemeinde 

Spenden. Die Kosten hierfür belaufen sich auf ca. 450,00 €. 
 
 

  
  
zu 5.6 Ausbesserungsarbeiten an der Straße zum Ausbau 
 Der Bürgermeister lobt die Arbeit des neuen Gemeindearbeiters sehr. Nach einer Begehung 

ist aufgefallen, dass die Straße „Zum Ausbau“ viele Risse in der Decke aufweist. Im Amt 
wird derzeit die Ausschreibung für die Reparatur vorbereitet. Die Kosten in Höhe von 2.500 
€ sind im aktuellen Haushalt eingeplant. 
 
 

  
  
zu 5.7 Windpark Grambow-Dümmer 
 Mit den Beteiligten Gemeinden wurde eine Infoveranstaltung zum Windpark durchgeführt. 

Herr Büchner berichtet über die Vorgehensweise und den aktuellen Sachstand. 
 
 

  
  
zu 5.8 Kasten für Aushänge 
 Es wird berichtet, dass immer wieder die Aushänge vom Informationskasten abgenommen 

werden. Der Bürgermeister macht den Vorschlag, 2 neue Kästen (mit abschließbarer Front) 
zu beschaffen. Alle Gemeindevertreter stimmen dem zu. 
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zu 5.9 Flurneuordnungsverfahren 
 Weiterhin informiert der Bürgermeister über das Flurneuordnungsverfahren in der 

Gemeinde. Er befasst sich sehr intensiv mit den Grundstücksangelegenheiten, um offene 
Fälle klären zu können. 
 
 

  
  
zu 5.10 Wahlgremium für den 26.09.2021 
 Für den Wahlvorstand haben sich folgende Gemeindevertreter bereiterklärt. 

- I. Büchner 
- B. Käselau 
- U. Hagen 
- K. Müller 
- F. Kopplin 
- Frau E. Boddien wird als Reserve eingetragen. 
 
 

  
  
zu 6 Informationen zum aktuellen Haushalt 
 Herr Büchner berichtet über den aktuellen Stand des Haushaltes 2021. Bis jetzt sind keine 

gesonderten Ausgaben getätigt worden. Es wird voraussichtlich eine Erhöhung der 
Kreisumlage ab 2022 geben. Herr Borgwardt hat dazu eine Beispielrechnung an die 
Bürgermeister gesandt. 
 
 

  
  
 
________________________________________________________________________________ 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Schriftführer 
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